

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari pembahasan dan analisis peneliti dapat diperoleh kesimpulan penelitian ini sebagai berikut:

1. Peran Ustadz Madrasah Diniyah Hidayatul Falah dalam meningkatkan nilai-nilai religius melalui kegiatan pengajian kitab kuning.

Peran ustadz Khoirul dalam meningkatkan nilai-nilai religius sebagai motivator dalam kegiatan pengajian kitab kuning. Beliau menjeleaskan kitab kuning dengan menunjukkan kisah-kisah orang sholih zaman terdahulu untuk lebih mendorong para jama'ah bisa termotivasi dalam melakukan ibadah maupun memperbaiki akhlak mereka sesuai dengan ajaran Islam. Nilai kedisiplinan dan akhlakul karimah menjadi tujuan utama dalam pengajian kitab kuning ini. Disiplin dalam hal apapun baik ibadah maupun muamalah yang lain.

2. Peran Ustadz Madrasah Diniyah Hidayatul Falah dalam meningkatkan nilai-nilai religius melalui kegiatan jami'ah tahlil.

Peran ustadz Khoirul dalam meningkatkan nilai-nilai religius sebagai penasehat dalam kegiatan jami'ah tahlil. Beliau selalu memberikan pesan-pesan atau semangat kepada para jama'ah tahlil agar selalu meningkatkan nilai ibadah mereka dan juga selalu bersemangat dalam

melakukan kegiatan apapun khususnya dalam menjalankan sholat lima waktu agar lebih tertib dan juga tidak menunda-nunda.

3. Peran Ustadz Madrasah Diniyah Hidayatul Falah dalam meningkatkan nilai-nilai religius melalui kegiatan ziarah wali.

Peran ustadz Khoirul dalam meningkatkan nilai-nilai religius sebagai pembimbing dalam kegiatan ziarah wali ini. Beliau melakukan bimbingan dari mulai awal berangkat ziarah sampai pulang. Dalam melakukan kegiatan membaca tahlil dan mengucapkan salam kepada ahli kubur, beliau selalu memimbing para jama'ahnya. Kegiatan ini memberikan nilai keteladanan dan juga keikhlasan kepada para jama'ah. Belajar bersedekah, menahan diri untuk tidak berkata-kata yang menyinggung orang lain.

B. Saran

Berdasarkan penelitian dengan judul Peran Ustadz Madrasah Diniyah dalam Meningkatkan Nilai-Nilai Religius melalui Kegiatan Keagamaan di Desa Dono Sendang Tulungagung:

1. Kepada Masyarakat

Agar selalu meningkatkan nilai-nilai religius yang telah dimiliki dan juga agar selalu menjaganya agar tidak sampai menurun sehingga menciptakan suasana keagamaan yang baik dan kehidupan yang harmonis.

2. Kepada Ustadz

Agar selalu sabar dan istoqamah dalam membantu masyarakat untuk meningkatkan nilai-nilai religius dan memperbaiki akhlak mereka. Selain itu, diharapkan Ustadz mampu mengembangkan kegiatan keagamaan yang ada agar menjadi lebih baik.

3. Kepada peneliti lain

Diharapkan dapat melakukan penelitian tentang peran ustadz dalam meningkatkan nilai-nilai religius dari sudut pandang yang lain sehingga memperkaya referensi mengenai peran ustadz dalam meningkatkan nilai-nilai religius masyarakat.